

■ Más compromisos en el Valle

Empresarios y comunidad dan su aporte a la mitigación del cambio climático



MEDIO AMBIENTE

Lunes 7 de Junio, 2021

Diversos sectores del Valle del Cauca vienen trabajando por disminuir las causas del cambio climático y están comprometidos con el medio ambiente.

Desde las empresas y las instituciones públicas hasta las comunidades, nuestro departamento le ha apostado a trabajar por garantizar una naturaleza sana y armónica a través de diversos proyectos que ayudan a disminuir el calentamiento global.

Ejemplos en esta región son muchos pero se pueden destacar algunos que se vienen desarrollando y permiten un desarrollo sostenible, un Valle más verde y libre de contaminación.

Ejemplo empresarial

El Valle del Cauca es uno de los departamentos que más emisiones aporta al inventario nacional de gases efecto invernadero, por eso, la CVC desde el 2015 busca vincular empresas que desarrollen acciones que mejoran la calidad de aire y quiso certificar su medición de la huella de carbono aliándose con el Icontec.

En el marco de estas actividades, un total de 35 empresas recibieron un certificado que las acredita por haber hecho la verificación de su Inventario de gases de efecto invernadero y 14 empresas más recibieron el certificado como pioneras por entrar en el 2020 al programa Valle Carbono Neutro Organizacional de la CVC.



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[¿Qué pasará con el pico y placa en Cali en Junio? Se lo contamos aquí](#)



[Vea en dónde serán las marchas convocadas para este 2 de junio en Cali](#)



[El MIO vuelve a prestar servicio con restricciones](#)



[Amplían medida de cierre de fronteras en el Valle](#)



[Flexibilizan toque de queda y ley seca en Cali](#)

Recibe las noticias en tu correo electrónico



Los reconocimientos a estas empresas fueron entregados por el Icontec.

El programa

El programa Valle Carbono Neutro Organizacional mide, certifica y formula planes de manejo de emisiones como medida de mitigación al Cambio Climático en el Valle del Cauca.

«En el año 2020, se vincularon 14 nuevas empresas al programa y se retomó el trabajo realizado con 35 empresas que hicieron parte del programa en el 2019 y que por su actividad económica generan un mayor número de emisiones de CO2 al medio ambiente; en esta etapa del proyecto se dio gran cobertura al sector industrial representando el 72% del total de empresas participantes, el sector agrícola con 15%, servicios 9% y transporte 4%», explicó Marco Antonio Suárez Gutiérrez, Director General de la CVC

Añadió que «para la vigencia 2021, la CVC dará continuidad a esta iniciativa en la cual se proyecta continuar el trabajo con las empresas que hicieron parte del programa en el año 2020 y la incorporación de 33 nuevas empresas.

Hasta el 2023 se espera haber apoyado 240 empresas invirtiendo un total de 2.794 millones de pesos en este Plan de Acción».

Invitación

Para Paola Andrea Zuleta Campo, representante de Icontec, el programa, más allá de certificar, busca generar acciones encaminadas a mitigar el Cambio Climático.

«La invitación es a que el trabajo no se quede aquí, mientras la CVC lo está patrocinando, sino que se convierta en toda una cultura organizacional enfocada en la protección del medio ambiente» dijo Zuleta Campo.

Ejemplos

Paola Andrea Zuleta resaltó que la misma CVC recibe el certificado «ya que no solo es promotora sino que participó desde el ejemplo.

Ellos hicieron medición de gases de efecto invernadero y acciones de mejora, entonces felicitaciones por este logro».

Así mismo, con el programa “Valle más verde” la CVC continúa con el compromiso de sembrar ocho millones de árboles al 2023 en esta región con el fin de disminuir el calentamiento global.



Otra de las empresas certificadas fue Siderúrgica de Occidente.

Claudia Magaña, ingeniera jefe procesos ambientales de la empresa, relató que entraron al programa hace dos años.

«Las auditorias nos permitieron a todos los participantes tomar más conciencia en el tema. No solo era verificación sino expectativa.

Al final los jefes querían productos cuya producción fuera neutra y cada uno quería implementar en sus procesos la neutralidad.

Hicimos una alianza para obtener energía verde y con esa implementación 100% renovable redujimos el inventario en más de un 50%» dijo la ingeniera.

«Vamos por buen camino, ya son cuatro millones de toneladas de CO2 cuantificadas.

Ya existen compañías que van más allá de ser neutras, compensan más de lo que emiten, se les llama Compañías Regenerativas, que es uno de los principios de la Economía Circular, y esa nuestra apuesta, que al 2030 podamos incluso cambiarle el nombre al programa y que se llame Valle Carbono Regenerativo Organizacional», concluye Carlos Naranjo de Gaia, Servicios Ambientales, la institución ejecutora del programa.

Comunidad actúa

Una de las prioridades de la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente que se cumplió este 7 de junio es trabajar bajo la premisa “Reimagina, recupera, restaura”, iniciativas que buscan no sólo proteger el entorno natural sino también impulsar acciones para mitigar el cambio climático.

Por eso distintas comunidades del Valle del Cauca vienen trabajando también en acciones que buscan reducir la huella de carbono en esta región.

En ese sentido 20 familias del municipio de Restrepo adelantan un proyecto piloto de agricultura urbana que implementa la Umata en el barrio El Alto y que ha tenido gran aceptación.

En zonas rurales, es común que las familias construyan composteras para aprovechar los residuos de cocina para el abono de la tierra.

Sin embargo, en la zona urbana de Restrepo, estas veinte familias están implementando un proyecto de lombricomposteras caseras en recipientes reciclados.



Los beneficiarios están dándole otro valor a los residuos de cocina que anteriormente eran desechados en la basura: ahora, las cáscaras de plátano, yuca, zanahoria, papaya, entre otras, son el insumo primordial para producir humus, que es utilizado para el abono de las plantas.

Las familias fueron capacitadas por el Sena y han tenido el apoyo y la asesoría técnica del personal de la Umata y el Comité Interinstitucional de Educación Ambiental Cidea de Restrepo y que ahora tendrá el apoyo de la CVC.

La directora de la Umata de Restrepo María Esneda García dijo que «el proyecto piloto ha sido un éxito, otros barrios nos han solicitado la implementación de las composteras urbanas y esperamos que, en el segundo semestre del año en curso, logremos llegar a más familias restrepeñas y se continúe generando un cambio de cultura ambiental en el tema de los residuos».

0 Comments

Sort by



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

■ Especie está en vía de extinción

Investigan muerte de tres cóndores en Santander

MEDIO AMBIENTE

Viernes 4 de Junio, 2021

Las autoridades ambientales expresaron su preocupación por la aparición de un tercer cóndor muerto al parecer en estado de intoxicación en el municipio de Cerrito, departamento de Santander.

La Corporación Autónoma Regional de Santander informó que la expedición que recorre las distintas rutas del Páramo de Almorzadero, halló un Condor juvenil en estado de intoxicación en el sector de Mortiño Municipio de Cerrito, y restos de una carroña que podría ser la causante de las muertes en el sector de Mata de Lata, municipio de Guaca.